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   КСТаТИ

О том, каким неожиданным для многих селян обра-
зом управленцы СПК «Колхоз имени чапаева» лиши-
ли их членства в кооперативе, из «ОГ» узнали не толь-
ко читатели, но и заместитель генпрокурора рФ Юрий 
Пономарёв, который в декабре прошлого года пору-
чил Свердловской областной прокуратуре провести 
тщательную проверку изложенных в публикации фак-
тов. Газета следит за ходом этой проверки. На днях 
нам сообщили, что по фактам неправомерных дей-
ствий должностных лиц СПК при выплате членам ко-
оператива имущественного пая и исключении из чле-
нов кооператива алапаевский прокурор инициировал 
проверку, по результатам которой полиция вынесла 
постановление об отказе в возбуждении уголовного 
дела. По сообщению и. о. начальника отдела облпро-
куратуры по надзору за исполнением законодатель-
ства в сфере экономики Виктории деречиной,  «ука-
занное постановление 25.05.2014 заместителем ала-
паевского городского прокурора отменено, материа-
лы направлены для дополнительной проверки».  

врио редактора отдела: Анна Осипова
тел: +7 (343)  374-57-35
E-mail: ne@oblgazeta.ru

Зинаида ПАНЬШИНА
Ферма на 140 бурёнок с ро-
ботизированной системой 
ухода за животными так и 
просится с бумаги на реаль-
ную почву близ села Кости-
но. на её постройку вале-
рий Молоков выиграл де-
нежный грант Минсельхо-
за рФ. но вместо того чтобы 
заниматься делом, фермер 
целый год вязнет в судеб-
ных тяжбах.

спорная целинаПырей да кочки топор-щатся по сторонам грунтов-ки за селом Костино. На этой целине 27-летний предпри-ниматель и определил место под молочную ферму. Дей-ствующий в Костино сель-хозкооператив (СПК) «Колхоз имени Чапаева», который мог бы быть фермерскому хозяй-ству добрым соседом и стар-шим братом, занял абсолют-но обратную позицию. Объек-том раздора стали как раз 54 га земли между Костино и за-брошенной деревней Фомин-ка, на которых, кроме про-изводства, фермер планиро-вал возвести до десятка двух-квартирных домов для семей специалистов.Вот сейчас в районном су-де тянется процесс, в кото-ром ответчиком выступает областная Кадастровая па-лата. Якобы тот земельный участок, на котором Моло-ков развернул стройплощад-ку, она незаконно поставила на кадастровый учёт. А юрист СПК уже грозит новыми тяж-бами.Валерий Молоков — один из четырёх фермеров-сверд-ловчан, ставших победителя-ми конкурса 2013 года на по-лучение федеральных гран-тов. Такие конкурсы прово-дятся в рамках господдерж-ки развития семейных жи-вотноводческих ферм. В 2012 году за получение грантов со-

стязались десять проектов, и лучшими были признаны три. В прошлом году из вось-ми претендентов победили четыре сельских предприни-мателя, в том числе Молоков. Его грант составил 17,5 млн рублей — треть сметной сто-имости будущего объекта.По информации регио-нального министерства агро-промышленного комплекса, 
все грантополучатели, кро-
ме Молокова, уже заверша-
ют строительство. только в 
алапаевском районе в раз-
гаре битва за землю.

история «захвата»— Молодёжь, — говорит Валерий Молоков, — разъеха-лась из села на городские за-работки. Но если здесь будет работа, да ещё и достойное жильё, кто-то ведь и вернёт-ся. По его словам, уже есть мо-лодые семьи, которые хотели бы поселиться в новострой-ках на окраине Костино и ра-ботать на новой ферме.— Валера пытается стро-ить предприятие на участ-ке, на который не имеет пра-ва. Строил бы на собственной земле, и проблем бы не было, — комментирует неприятно-сти молодого фермера началь-ник алапаевского сельхоз- управления Юрий Маньков.Сельхозначальник, пожа-луй, прав. Но односельчане знают: Молоков не захватчик. Поначалу он собирался стро-ить коровник на приобретён-ных в собственность 26 гекта-рах земли юго-западнее род-ного Костино. Их он и предъя-вил в качестве месторасполо-жения будущего сельхозобъ-екта, когда заявлялся на уча-стие в конкурсе Минагропро-ма весной прошлого года. А выиграв грант, попросил зем-ляков выделить ему из обще-долевой земельной собствен-ности под ферму более про-сторный участок. И в июле, на общем собрании собственни-

ков земельных долей — быв-ших членов бывшего колхоза имени Чапаева, получил это разрешение.Напомним: колхоз этот, гремевший трудовыми успе-хами на весь Урал, в постсо-ветское время стал коопера-тивом. Последний унаследо-вал и доброе имя хозяйства, и землицу. А пару лет на-зад грамотные специалисты нашли способ избавиться от «лишних ртов». В результате проведённых манипуляций, о которых «ОГ» рассказыва-ла в августе 2012 года («Бы-ло наше, стало…»), число собственников СПК сокра-тилось с трёх сотен до один-надцати. А экс-колхозникам только и осталось, что бо-роться за земельные паи в ранее принадлежащих кол-хозу сельхозугодьях. Россий-ское законодательство да-ет им это право, но догово-риться с руководством коо-ператива о межевании паш-ни оказалось для большин-ства «виртуальных землев-ладельцев» невозможно.На том июльском сходе сельчане как раз собрались, чтобы единогласно проголо-совать за межевание общедо-левой земельной собственно-сти. Проголосовали и за вы-деление участка Валерию Молокову. А вскоре — холод-ный душ: по иску СПК Алапа-евский суд признал собрание незаконным, а значит, «сго-рел» и одобренный сельча-нами межевой план. Так что строительство, куда уже вло-жены немалые деньги, враз оказалось незаконным. И на-чались суды…Стоит заметить: вопрос межевания общедолевой зе-мельной собственности быв-шие колхозники-чапаевцы решали единогласным «за» уже на трёх (!) сельских схо-дах. Но всякий раз СПК, в этом межевании категорически не заинтересованный, находил формальные микрозацепки 

«Кисломолочная» историяВ Алапаевском МО затаскали по судам фермера, взявшегося строить современный коровник

для судов, решающих дело в его пользу (об этом «ОГ» тоже рассказывала — «У крестьян отнимают землю» в номере от 27.11.2013). В итоге част-ное предприятие бесплатно пользует гектары, являющи-еся общедолевой собственно-стью.При этом сам спК уже два 
года функционирует с нару-
шением закона, согласно 
которому количество чле-
нов кооператива должно 
находиться в соотношении 
50 процентов плюс один че-
ловек к штатной числен-
ности работающих в нём. 
в «чапаеве» ныне только 
11 членов, а работников — 
больше четырёхсот.Ситуацию легко приве-сти в соответствие с законом. Стоит лишь рассмотреть бо-лее сотни заявлений сельчан с просьбой о вступлении в коо-ператив и принять по ним по-ложительное решение. Но за-чем соблюдать закон, если его нарушение не влечёт никако-го наказания, кроме штрафа в 2 (две) тысячи рублей предсе-дателю СПК Сергею Юрьеву? Как говорится, заплатил — и спи спокойно, далее и проку-ратура бессильна.

цена вопроса — 
репутация 
областиВалерий Молоков утверж-дает:— Я не раз пытался встре-титься с руководством коопе-ратива, чтобы обсудить ситу-ацию и найти какой-то выход. Но бесполезно. «Все разгово-ры — в суде», вот и весь ответ.На реализацию проекта получателю гранта даётся 18 месяцев. Не успел, не смог вы-полнить это условие — воз-вращай деньги в бюджет. Мо-локову до «часа икс» остаётся чуть больше полугода.— Судя по настрою руко-водства СПК «Колхоз имени Чапаева», оно готово оспари-вать в судах любые решения, связанные с выделом земли, — говорит замминистра аг-ропромышленного комплек-са и продовольствия Сверд-ловской области Дмитрий Дегтярёв. — Это не первый грант Минагропрома, при-шедший в наш регион, но с такой маетой мы ещё не стал-кивались. Если члены СПК не пойдут навстречу односель-чанину, то, похоже, грант при-дётся возвращать.

По словам замминистра, в этом случае организатор конкурса сельхозпроектов уже будет относиться к об-ласти как к неисполните-лю взятых обязательств, и гранты для неё могут быть урезаны. На развитии фер-мерства на Среднем Урале это скажется, увы, не луч-шим образом.

вечный огонь берёзовчане 

зажгут самостоятельно?

Свердловскоблгаз отказался от содержания 
вечного огня в Берёзовском. Если горожане 
проявят добрую волю, мемориал боевой добле-
сти и трудовой славы берёзовчан в Парке Побе-
ды может быть газифицирован в формате на-
родной стройки, сообщает газета «Золотая гор-
ка».

речь идёт о переводе Вечного огня с газо-
баллонного оборудования на централизованную 
систему газоснабжения. Газораспределяющая 
компания ответила, что у неё нет на это средств. 
По оценкам газовиков, общие затраты на реа-
лизацию проекта составят 3,5 миллиона рублей. 
По подсчётам муниципалитета, можно обойтись 
меньшей суммой. а если берёзовчане выразят 
готовность вложиться в проект, Вечному огню 
можно дать вечную жизнь в складчину.

в Каменске-Уральском 

фонтан попросил 

«косметическую паузу»

обновить городской фонтан решили перед 
празднованием 80-летия трубного завода, пи-
шет сайт «виртуальный Каменск» k-ur.ru.

Этот фонтан построен в 50-е годы прошлого 
века. через сорок лет ему потребовался капре-
монт, но лишь два года назад нашлись средства 
на обновление чаши и замену труб. теперь фон-
тан решено «прихорошить», из-за этого его вре-
менно отключили. Сейчас чаша фонтана покра-
шена в жёлтый, однако после косметического 
ремонта цвет может измениться, на какой имен-
но — пока секрет.

Именинник  

из Камышлова  

угощал гостей рэпом

в необычном формате отметил своё совершен-
нолетие 11-классник Егор Клементьев из посёл-
ка восточный. Своим друзьям он подарил автор-
ский концерт из 21 композиции в стиле рэп. Та-
кой необычный «именинный стол» он «накрыл» 
на сцене местного Центра культуры и досуга, 
рассказало Камышловское телевидение.

Увлечённость рэпом пришла к егору несколь-
ко лет назад на смену его детскому хобби — 
уличному брейк-дансу. тексты почти для всех ис-
полняемых рэп-композиций юноша пишет сам. 
Гости желали имениннику всех благ, а прежде 
всего — успешно сдать оставшиеся экзамены.
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в Сысерти прошли 

«собачьи велогонки»

На загородной лесной площадке в минувший 
выходной состоялись необычные соревнования 
«драйленд-2014. обгоняя лето». в гонках на ве-
лосипедах и на «своих двоих» участвовали вла-
дельцы северных лаек, причём — вместе с пи-
томцами.

Как рассказывает сысертская газета 
«Маяк», «лето обгоняли собаководы» из екате-
ринбурга, Ханты-Мансийска, тюмени, Нижнего 
тагила, Кировграда и самой Сысерти. Гонка объ-
единила несколько дисциплин: бег с собаками в 
упряжке, езда на велосипеде с одной или двумя 
собаками, просто бег с питомцем, «хэппи-дог» 
для новичков и детские старты. Организова-
ли соревнования члены екатеринбургского клу-
ба северных ездовых собак при поддержке сы-
сертских предпринимателей и чиновников.

Зинаида ПаНЬШИНа
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Среднеуральские 

энергетики принимали 

гостей

На Среднеуральской ГрЭС состоялась «от-
крытая станция» — ежегодный праздник, в 
который каждый любознательный горожа-
нин или гость города может пройти по цехам 
предприятия и понять, откуда берётся элек-
тричество.

Как пишет портал sugres.ru, возможностью 
познакомиться со Среднеуральской электро-
станцией (СУГрЭС) при помощи опытных экс-
курсоводов — инженеров СУГрЭС — восполь-
зовались гости из Верхней Пышмы, екатерин-
бурга и других городов области. Помимо экс-
курсионной программы состоялся празднич-
ный концерт с конкурсами и подарками.

Современная 
ферма, выросшая 
на этом 
фундаменте 
стараниями 
местного 
предпринимателя с 
двумя вузовскими 
дипломами, могла 
бы стать предметом 
гордости районного 
руководства. Но она 
пока есть только на 
бумаге

дог-картинг — зрелищный вид спорта, аналог зимней езды на 
собаках

14 июня стартует байк-рок-
пробег «самоцветное кольцо 
урала». около шести десят-
ков байкеров проедут через 
невьянск, нижний тагил, ви-
сим, Мурзинку, реж, Коптело-
во, алапаевск, нижнюю си-
нячиху, ирбит и талицу. Мы 
спросили у депутатов, а что 
в их жизни связано с этим 
удивительным двухколёс-
ным транспортом — с мото-
циклом. 

Михаил сМирнов, 
депутат думы  
Горноуральского 
городского округа:— Я живу в Лае. Нет, наверное, сельского жите-ля, не имевшего дела с мото-циклом. Лично у меня их бы-ло три, больше всех нравился «Урал». Первый раз я прокатил-ся самостоятельно в 12 лет. Ез-дил не для получения острых ощущений, а по хозяйственной надобности — на покос, за про-дуктами. После тридцати лет пересел в автомобиль. Знаю, 

что байкеры поедут в наши сё-ла — Мурзинку, Висим. Там они точно увидят не только замеча-тельные музеи, но и немало по-клонников мототранспорта. 
владимир ГаЁв, 
депутат думы 
нижнего тагила:— В детстве мо-тоцикл мне достал-ся «по наследству». Отец ку-пил себе «Восход», а старенький «Минск» отошёл мне. Я был ещё несовершеннолетним, поэтому гонял по пустынным дорогам. Помню и захватывающие мину-ты, когда на виражах пьянила скорость, и первое падение… Не знал, как предъявить отцу пора-ненный мотоцикл и в кровь ис-царапанные руки. Любовь к бай-кам остудили служба в армии и несчастный случай с другом на исинской дороге. Когда его хо-ронили, решил, что рисковать больше не буду. Я уважаю увле-чение байками взрослых людей, но на дороге отношусь к ним с осторожностью — уж очень ча-

Байки о байках

Александр Якоб отчитался о работе. Говорил только о хорошем

сто они пренебрегают безопас-ностью своей и нашей.
Кирилл неКрасов, 
депутат думы  
муниципального 
образования  
алапаевск:— Мой первый мотоцикл — «Урал» — мне подарил отец на 16-летие, мы ездили за ним прямо в Ирбит. Тогда, 15 лет 

назад, мало у кого были до-стойные мотоциклы, не было никаких иномарок. А тут — новый «Урал», ты в каске — в «гермаке». Захватывающе бы-ло. Сейчас я занимаюсь кар-тингом, но мы в Алапаевске развиваем и мотоспорт. Не-давно оформили земельный участок — почти четыре гек-тара — под мототрассу. Будет секция для ребят. 

александр  
аЛФерЬев,  
депутат думы  
режевского  
городского округа: — Я байкер, с самого детства на мотоцикле. Пер-вый мотоцикл — «Восход-3М» — мне достался от от-ца, он вечно не заводился. Потом пересел на «Урал», а после армии у меня появил-ся первый японский мото-цикл — очень старенький «Кавасаки-Ниндзя», чер-ного цвета… За всю жизнь сменил семь мотоциклов. В какой-то момент по об-щим дорогам ездить стало некомфортно: многие мо-тоциклисты не соблюда-ют ПДД и просто ведут се-бя некорректно. Поэтому я продал обычный мотоцикл и купил кроссовый, теперь езжу только по специаль-ным гоночным трассам или в лесу. Потому и к байк-рок-пробегу присоединиться не хочу. 

андрей деМаКов, 
депутат думы  
муниципального 
образования  
ирбит:— У нас в Ирбите все, независимо от пола и воз-раста, мотоциклом просто побеждены! В своё время я работал на мотоциклет-ном заводе и дошёл там до начальника цеха. Права на этот вид транспорта я по-лучил в 14 лет. Но освоил его, как водилось в то вре-мя, гораздо раньше. Был у меня такой случай лет в 12, в 70-е годы: я катал-ся на мотоцикле в деревне у деда и столкнулся с мо-локовозом. Меня отброси-ло очень далеко, метров за 20, мотоцикл пострадал, но всё обошлось. Для байкеров наш город очень интересен, ведь тут уникальный музей мотоциклов.  

 записали  
анна осипова,  

Галина соКоЛова

Татьяна КАЗАНЦЕВА
вчера сити-менеджер ека-
теринбурга выступил пе-
ред местными депутатами 
с отчетом за 2013 год.   
с первых слов собравшим-
ся стало ясно, что предсто-
ит выслушать что-то вроде 
«славься, екатеринбург». Безработицы в городе, по словам главного хозяйствен-ника, почти нет. А средняя 

зарплата — более 37 тысяч рублей. С демографией тоже всё в порядке — четвёртый год рождаемость превыша-ет смертность. «Это характе-ристика качества жизни», — подчеркнул Александр Якоб. Правда, о формировании «ка-чественной городской сре-ды» говорил скуповато. О зе-лёных зонах, парках вообще не вспомнил — тема неблаго-дарная. Объём инвестиций в Ека-

теринбург в прошлом году упал на 20 процентов. То же и с жильём: построили 900 ты-сяч квадратных метров, при-мерно на 200 тысяч меньше, чем в предыдущем. Зато «не-жилые помещения» растут как грибы — более миллиона «квадратов». В докладе Якоб похвалил работу 132 квар-тальных инспекторов и при-вычно посетовал на неболь-шой процент от налога на до-ходы физических лиц, остав-

ляемый в городе. Ну а в це-лом — итоги, на его взгляд, положительные.Глава города Евгений Ройзман со всем сказанным охотно согласился, а вот мне-ния принимавших отчёт де-путатов разделились. «Вос-стал» даже соратник мэра Константин Киселёв: мол, до-клад неважный, а к решению городских проблем нужен си-стемный подход. Депутат на-звал несколько вопросов, ко-

торые уже просто перезрели, например, проблема школь-ного образования. Другие на-родные избранники напом-нили о капремонте дорог. Часть денег, выделенных об-ластью на эти цели, Екате-ринбург просто не смог осво-ить! В городе действуют не-законные автостоянки, и ни-кто этим не занимается. Бур-ное обсуждение подытожи-ла фраза одного из депута-тов: «Якоб, вы держите рядом 

с собой сценаристов, а нужно — специалистов! Надо лучше работать с областью, а не рас-качивать и переворачивать лодку».В итоге только 20 депу-татов (всего их 36) посчи-тали отчёт Александра Яко-ба удовлетворительным. Во-семь высказались против, один воздержался, осталь-ных и вовсе на заседании не было.

александр алферьев из режа в свободное время  
с удовольствием колесит на своей «ямахе»
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